

Yacimiento de La Corona - El Pesadero



La primera ocupación del asentamiento se produce entre los siglos VII y V a.C. Una pequeña aldea de 2,5 hectáreas ocupa el llano del Pesadero, protegida por los elementos naturales y por una muralla de piedra y adobe. En su interior se encuentran callejas de trazado irregular con cabañas construidas con adobe y tapial. Tienen planta circular y techos cónicos de paja. Dentro aparece un banco corrido adosado a la pared y un hogar en el centro. Otras construcciones eran pequeños altares, dispuestos junto a las casas, para ofrendas y cultos. La economía de sus pobladores se basaba en la agricultura del cereal y en una ganadería con vacas, ovejas, caballos y cerdos. La dieta se completaba con la caza y la pesca.

Desde el S.IV A.C, el poblado crece llegando a ocupar el Cerro de La Corona. Se construyeron viviendas de planta rectangular y se distribuyeron en calles perpendiculares y patios. Surgen barrios especializados para actividades de artesanía y metalurgia, además de zonas dedicadas a vertederos y sus habitantes comienzan a emplear el torno para la fabricación de vasos cerámicos. El poblado se abandona entre mediados del siglo II y I a.C., probablemente por la presión ejercida por Roma durante la conquista y romanización del territorio.

En el siglo I se produce una nueva ocupación en la llanura de El Pesadero, es una instalación alfarera formada por seis edificios en torno a un patio central empedrado. En el taller se producían y almacenaban materiales constructivos: ladrillos, tejas.

En el año 148 d.C. se abandonó definitivamente este enclave, sedimentándose progresivamente el yacimiento hasta nuestros días.

Datos Históricos

Arquitectura: Yacimiento

Construcción: Poblado

Periodo Histórico: Prerromano

Dirección

Manganeses de la Polvorosa. 49694 Zamora.

Teléfono: 980 642 382 (Ayto)

Más Información

Ayuntamiento de Manganeses de la Polvorosa

Dirección:

C/ Plaza de la Iglesia, 3. Municipio de Manganeses de la Polvorosa. Zamora.

Teléfono: 980 642 382

Email: aytomanganesespsa@gmail.com

Página Web: www.aytomanganesespsa.es

Oficina de Turismo Regional de Zamora

Dirección:

Avda. Príncipe de Asturias, 1. Zamora. 49012 Zamora.

Teléfono: 980 531 845

Email: oficinadeturismodezamora@jcyll.es

Página Web: www.turismocastillayleon.com

Yacimiento de La Corona - El Pesadero



Horarios y tarifas

Tarifa Gratuito

Observaciones: El Yacimiento está al aire libre. No tiene horarios. Teléfono del Ayuntamiento: 980642382. E-mail: aytomanganesespsa@gmail.com

Este portal no se hace responsable de los posibles cambios en los horarios y tarifas reflejados

Aula arqueológica

Aula Arqueológica de La Corona y El Pesadero

El aula arqueológica del yacimiento de La Corona/ El Pesadero cuenta con una sala principal de 112 m2 y una zona anexa, completamente vallada, de 150 m2.

Está distribuida en dos áreas principales; en la sala interior, tras el espacio de recepción e información, se ofrece una amplia visión del yacimiento mediante información gráfica, recorriendo las sucesivas ocupaciones del poblado, y haciendo hincapié tanto en la síntesis histórica como en los aspectos temáticos de cada etapa. Todos estos elementos se articulan en torno a una maqueta central que representa el plano de la excavación arqueológica y los diferentes momentos de habitación del encave.

En el espacio exterior, al que se accede desde la sala, se encuentran diferentes construcciones que reproducen los ambientes que se sucedieron durante la vida del asentamiento. Por un lado, se recrea una vivienda y un pequeño altar de la ocupación de la Primera Edad del Hierro, prosiguiendo después con la reconstrucción de buena parte del complejo alfarero Romano, con un edificio estructurado en tres estancias, donde se puede analizar el proceso seguido en la fabricación de los materiales constructivos. El recorrido finaliza con los dos hornos exhumados en este alfar, estando todo el itinerario auxiliado con una información complementaria dispuesta en sencillos carteles.

Calle María Bravo s/n. Manganeses de la Polvorosa. Zamora.

Teléfono: 980 642 382